

Estrategia tras primarias oficialistas y la ausencia de Desbordes: la trastienda del encuentro entre Matthei y alcaldes

Tras el fin del modelo de vocerías de campaña, la abanderada se reunió en su residencia de Las Condes con los jefes comunales de la Región Metropolitana. Ahí, analizaron los desafíos de la contienda electoral.



▶ La candidata Evelyn Matthei junto a los alcaldes de su sector.

Rocío Latorre y Pedro Rosas

Parecía un capítulo del popular programa de televisión 'La Divina Comida'. O al menos, eso comentó uno de los alcaldes antes de ingresar a la casa de la candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei. Y es que algunos venían hasta con regalos para la líder del sector.

Pasadas las 20.00 horas de este martes comenzaron a llegar las primeras autoridades comunales hasta la residencia de la abanderada en la comuna de Las Condes. Esto, en medio de los ajustes que Matthei ha llevado a cabo en la estructura de su comando.

Sin ir más lejos, a inicios de esta semana, la exalcaldesa de Providencia decidió poner fin del modelo de once voceros de campaña. Tras varias semanas de críticas desde su mismo sector, el equipo y su forma de funcionamiento no terminaron por convencer a la coalición.

A la cita llegó Felipe Alessandri (Lo Barnechea), Jaime Belloilo (Providencia), Agustín Iglesias (Independencia), Carol Bown (San Miguel), José Manuel Palacios (La Reina), Maximiliano Luksic (Huechur

raba), Camila Merino (Vitacura), Sebastián Sichel (Ñuñoa), entre otros.

En un ambiente más distendido, Matthei los esperó con hamburguesas a la parrilla y un postre de mousse de chocolate. Los mismos asistentes confirman que el llamado central de la candidata fue uno solo: salir a las calles, sin complejos, emulando el despliegue de Chile Vamos en las últimas elecciones municipales.

A la exministra del Trabajo la acompañaba su equipo de colaboradores más estrechos del comando: su jefe de campaña, Diego Paulsen (RN); su jefa de gabinete, Carol Vargas; el jefe de comunicaciones, Cristián Torres; el encargado territorial, Felipe Valdovinos (UDI) y la encargada de redes sociales, Cristina Villagómez.

En una primera parte Matthei junto a su equipo explicaron el fin del modelo de vocerías y cómo se configuran sus comunicaciones de ahora en adelante.

Se recaló que uno de los factores que se tuvo en la mira para eliminar a los portavoces -cinco alcaldes cumplían ese rol, junto a diputados y senadores- eran las limitaciones propias del cargo para desplegarse en puntos de prensa o medios de

comunicación.

Y es que las directrices que en cada campaña ha dado a conocer la Contraloría General de la República son claras: la actividad política solo se puede desarrollar tras la jornada de trabajo y con recursos propios.

Por lo mismo, se decidió que los alcaldes pasen a colaborar en el despliegue territorial en un trabajo coordinado por Valdovinos.

Se recaló que Paulsen se potencia como la voz del comando, sin perjuicio de que a partir del lunes -con el escenario oficialista ya resuelto- se incorporaran nuevas voces con "dedicación exclusiva" al comando, tal como lo adelantó el propio jefe de campaña el martes.

"Voy a tomar un rol de vocero, además con personas que me van a acompañar (...), que las vamos a anunciar prontamente", dijo el expresidente de la Cámara de Diputados.

De hecho, fue la propia Matthei quien -luego de estar con gripe varios días- dramatizó los ajustes en su equipo en su participación en el seminario de Clapes UC.

"Para mí los equipos son lo más importante que hay. Tenemos a Chile Vamos ordenado, tenemos comités que están funcionando. Yo tengo una manera bien peculiar de armar equipos. Yo voy probando, tiene que haber confianza, cariño (...). Van a haber cambios, esto no es crujió", afirmó.

Durante la cita, y en vísperas al resultado de la primaria oficialista, el consenso entre los alcaldes es que será la carta comunista, Jeannette Jara, quien se imponga en los comicios, lo que abre -a juicio de los jefes comunales- una nueva etapa en la estrategia de campaña.

De todas formas, la idea es instalar públicamente que no importa quién sea el candidato del frente, sino que lo relevante son las propuestas de la bandera de Chile Vamos.

"Desde el lunes empezamos una nueva etapa sabiendo quién es el contrincante que vamos a tener al frente. Los alcaldes ahora vamos a estar en lo que sabemos, en el territorio", dijo el alcalde Felipe Alessandri (RN) al ingreso de la reunión.

Por eso mismo, se les transmitió que en los próximos días desde el comando se enviará una división por territorios para que los alcaldes trabajen y organicen actividades en torno a la candidatura. Se reforzó, entre otras cosas, la necesidad de desplegarse durante los fines de semana.

Algunos, como el jefe comunal de Independencia, Agustín Iglesias; y la alcaldesa de Las Condes, Catalina San Martín, plantearon su inquietud respecto a José Antonio Kast. El primero transmitió la necesidad de responder más directamente a los emplazamientos que vienen desde su campaña, en vez de tomar una actitud más pasiva como ha sido la bajada hasta ahora.

El gran ausente de la jornada fue el alcalde de Santiago, Mario Desbordes. Si bien se excusó por un resfrío, algunos transmiten que la autoridad de la comuna capital ha mostrado su disconformidad sobre cómo se ha llevado a cabo la campaña de Matthei.

Desbordes, en todo caso, indicó a La Tercera que "no tiene reparos" al despliegue del equipo de Matthei y que está de acuerdo con las decisiones adoptadas para este nuevo período de campaña. "No tengo objeciones. (Los once voceros) eran una buena alternativa en ese momento", añadió. ●